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XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 97 DEL 18/04/2016

LA TORRE Leonardo (Presidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Vicepresidente) (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Segretario) (Presente)
CHATRIAN Albert (Presente)
COGNETTA Roberto (Presente)
MARQUIS Pierluigi (Presente)
ROSSET Andrea (Presente)

Partecipano alla riunione il Presidente del Consiglio regionale VIÉRIN Marco e i 
Consiglieri FABBRI, GERANDIN, GUICHARDAZ, ROSCIO e VIÉRIN Laurent.

Assiste  alla  riunione Sonia GRIECO, Dirigente della  Struttura Affari  legislativi, 
studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09:35,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1 Comunicazioni del Presidente.

2 Proposta  di  atto  amministrativo  concernente:  "Approbation  du bilan  du Conseil 
régional  de  2015.  Ratification  de  déliberations  du  Bureau  de  la  Présidence 
concernant des variations budgétaires."

3 Proposta  di  atto  amministrativo  concernente:  "Variations  du  budget  du  Conseil 
régional de 2016."

4 Proposta  di  atto  amministrativo  concernente:  "Riaccertamento  straordinario  dei 
residui attivi e passivi ai sensi del D.lgs. 118/2011 e s.m.i.."
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5 Mozione  concernente:  "Impegno  del  Governo  regionale  a  relazionare  alla 
competente Commissione consiliare in merito al ricorso al Tar della Società RAV 
contro il blocco degli aumenti delle tariffe autostradali.":

 ore 10.30: audizione del Presidente della Regione ROLLANDIN

6 Proposta di atto amministrativo concernente: "Attribuzione, per l'anno 2016, agli 
Assessorati delle risorse del fondo per il contrasto alla povertà e per il sostegno 
all'economia locale, di cui all'art. 16 della l.r. 19/2015 e delle ulteriori risorse che 
confluiranno  nello  stesso  fondo  ai  sensi  dell'art.  7  della  l.r.  13/2014."  -  sede 
consultiva (parere):

 ore 11.00: audizione  dell'Assessore  alle  Attività  produttive,  energia  e  politiche  
del lavoro DONZEL

7 Proposta di legge n. 72 concernente: "Disposizioni in materia di rafforzamento dei 
principi di trasparenza, contenimento dei costi e razionalizzazione della spesa nella 
gestione  delle  società  partecipate  dalla  Regione."-  Relatore  il  Consigliere  LA 
TORRE

*     *     *

Il Presidente LA TORRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da telegramma 
prot. n. 2789 in data 14 aprile 2016.

* * *
Alle ore 9.35 il Presidente del Consiglio regionale  VIÉRIN Marco, la dott.ssa PERRIN, 
Segretario  generale  della  Presidenza  del  Consiglio  regionale,  e  il  sig.  BIONAZ, 
funzionario della Presidenza del Consiglio regionale, prendono parte alla riunione.

* * *
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PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO CONCERNENTE: "APPROBATION 
DU  BILAN  DU  CONSEIL  REGIONAL  DE  2015.  RATIFICATION  DE 
DELIBERATIONS  DU  BUREAU  DE  LA  PRESIDENCE  CONCERNANT  DES 
VARIATIONS BUDGETAIRES."

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO CONCERNENTE: "VARIATIONS DU 
BUDGET DU CONSEIL REGIONAL DE 2016."

PROPOSTA  DI  ATTO  AMMINISTRATIVO  CONCERNENTE: 
"RIACCERTAMENTO STRAORDINARIO DEI RESIDUI ATTIVI E PASSIVI AI 
SENSI DEL D.LGS. 118/2011 E S.M.I.."

Il Presidente del Consiglio regionale VIÉRIN Marco, nell'illustrare i provvedimenti 
in oggetto, pone l'accento sull'avanzo di amministrazione ammontante a circa 4.103.000 
euro,  di  cui  2.145.000 derivanti  da economie sui  residui  e 1.957.000 provenienti  dalle 
economie sui capitoli.

Il Consigliere CHATRIAN domanda chiarimenti in merito:
 alla situazione dei lavori previsti per la sede collocata nei pressi degli uffici dei 

Gruppi consiliari;
 all'economia di 729.000 euro in tema di gestione del personale del Consiglio;
 alle spese previste per gli emolumenti dei Consiglieri regionali e al previsto calo 

nel 2016 rispetto al 2015.

La Dott.ssa PERRIN risponde che il personale del Consiglio regionale ha registrato 
un decremento di due unità dirigenziali e un risparmio di circa 37.000 euro inerente al 
capitolo del personale del Consiglio in tema di trasferte e formazione.

Precisa che ammonta a circa 399.000 euro la riduzione annua per il 2016 per gli 
emolumenti dei Consiglieri regionali.

* * *
Alle ore 9.45 il Consigliere GUICHARDAZ prende parte alla riunione.

* * *

Il  Presidente  del  Consiglio  regionale  VIÉRIN  Marco  aggiunge  che  nella  sede 
soprammenzionata dal Consigliere Chatrian dovrebbero trovare collocazione gli uffici del 
Difensore  civico  e  del  Corecom  e  che  la  questione  sarà  portata  all'attenzione  della 
Conferenza dei Capigruppo consiliari.
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* * *
Alle ore 9.50 il Consigliere VIÉRIN Laurent prende parte alla riunione.

* * *

Segue un breve dibattito sulle considerazioni espresse dal Presidente del Consiglio 
regionale.

* * *
Alle ore 9.55 il Presidente del Consiglio regionale VIÉRIN Marco, il Consigliere ROSSET, 
la dott.ssa PERRIN e il sig. BIONAZ lasciano la sala della riunione. Alla stessa ora il 
Consigliere ROSCIO prende parte alla riunione.

* * *

La  Commissione,  dopo  breve  dibattito,  esprime,  a  maggioranza  (favorevoli:  6, 
astenuto:  1,  il  Consigliere  Cognetta),  parere  favorevole  sulle  proposte  di  atto 
amministrativo in oggetto.

* * *
Alle ore 10.00 il Consigliere ROSSET prende nuovamente parte alla riunione.

* * *

PROPOSTA DI LEGGE N. 72 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA 
DI RAFFORZAMENTO DEI PRINCIPI DI TRASPARENZA, CONTENIMENTO 
DEI  COSTI  E  RAZIONALIZZAZIONE  DELLA  SPESA  NELLA  GESTIONE 
DELLE SOCIETÀ PARTECIPATE DALLA REGIONE." - Relatore il  Consigliere 
LA TORRE

Il Presidente LA TORRE propone di fare predisporre un elenco aggiornato delle 
società partecipate  direttamente e  indirettamente dalla  Regione con le relative quote di 
partecipazione regionale e con i riferimenti agli amministratori in esse operanti.

* * *
La riunione è sospesa dalle ore 10.05 alle ore 10.20.

* * *
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* * *
Alle ore 10.20 il Presidente della Regione ROLLANDIN prende parte alla riunione.

* * *

MOZIONE  CONCERNENTE:  "IMPEGNO  DEL  GOVERNO  REGIONALE  A 
RELAZIONARE  ALLA  COMPETENTE  COMMISSIONE  CONSILIARE  IN 
MERITO AL RICORSO AL TAR DELLA SOCIETÀ RAV CONTRO IL BLOCCO 
DEGLI AUMENTI DELLE TARIFFE AUTOSTRADALI.":

 audizione del Presidente della Regione ROLLANDIN

Il Presidente LA TORRE invita il Presidente della Regione Rollandin a relazionare 
in  ordine  alla  questione  del  ricorso  al  TAR della  società  RAV contro  il  blocco  degli 
aumenti delle tariffe autostradali e gli domanda ragguagli in ordine ai decreti applicativi 
della legge Madia.

Il  Presidente  della  Regione  ROLLANDIN  afferma  che  ad  oggi  il  Ministero 
competente  non  ha  ancora  previsto  gli  aumenti  delle  tariffe  autostradali  e  che  ai 
rappresentanti  di  nomina regionale  in  seno alle  società  RAV e  SAV è  stato  chiesto  di 
esprimersi contro eventuali aumenti delle stesse tariffe. Aggiunge che la maggioranza della 
società RAV ha deliberato di presentare ricorso al TAR contro il blocco degli aumenti delle 
medesime tariffe.

In relazione ai decreti applicativi della legge Madia, precisa che il 5 maggio p.v. si 
dovrebbe addivenire ad un'intesa nell'ambito della Conferenza Stato-Regioni in base alla 
quale le società finanziarie regionali e le loro collegate dovrebbero essere escluse, come le 
società di gestione degli impianti di risalita, dall'applicazione della legge Madia.

* * *
Alle  ore  10.30  il  Presidente  della  Regione  ROLLANDIN  e  i  Consiglieri  FABBRI  e 
VIÉRIN Laurent  lasciano la  sala  della  riunione.  Alla  stessa  ora  i  dott.  BALDUCCI e 
FRACASSO, in rappresentanza rispettivamente delle società SAV e RAV, prendono parte 
alla riunione. Si procede alla registrazione degli interventi.

* * *

Il  Presidente  LA TORRE  porge  il  benvenuto  ai  dott  Balducci  e  Fracasso  in 
rappresentanza delle società SAV e RAV e li informa che la Commissione avrebbe piacere 
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di avere gli opportuni ragguagli in relazione al ricorso al TAR della società RAV contro il 
blocco degli aumenti delle tariffe autostradali.

Il  dott.  BALDUCCI  rende  noto  che  l’aumento,  poi  bloccato  dal  Ministero 
competente, richiesto dalla società SAV per l’anno 2016 è stato pari all’1,44 per cento, 
corrispondente all’inflazione programmata. Aggiunge che la società ha proposto ricorso al 
TAR e che di tale ricorso non se ne è discusso nell'ambito del Consiglio di amministrazione 
e pertanto i rappresentanti regionali nel medesimo Consiglio non hanno potuto far nulla in 
merito a questa decisone.

Il dott. FRACASSO afferma che la decisione sul presentare o meno ricorso al TAR 
è stata portata all'esame in una riunione di Consiglio di amministrazione della società RAV 
a fine marzo c.a.; aggiunge che è stato richiesto dal socio di maggioranza il riconoscimento 
degli aumenti non riconosciuti per gli ultimi tre esercizi per un totale di circa il 40% di 
aumenti  tariffari  e  che  contro  tale  riconoscimento  si  sono  espressi  i  rappresentanti  di 
nomina  regionale  nel  Consiglio  di  amministrazione  della  società  ed  espone  alcune 
considerazioni in merito.

Il Consigliere CHATRIAN domanda al rappresentante della società RAV:
 quanti sono i valdostani che usufruiscono delle agevolazioni previste;
 quali  proposte  sono  stata  presentate  per  abbassare  drasticamente  le  tariffe  oggi 

praticate;
 se si stia studiando qualche soluzione per far pagare il "giusto" agli automobilisti 

sprovvisti dell'apparato Telepass che escono al casello autostradale di Aymavilles.

Il dott. FRACASSO risponde che ad oggi ammontano a 25.000 euro gli oneri che 
vengono sgravati dagli utenti della tratta RAV e che il numero di adesioni alle agevolazioni 
in questione risulta in crescita - rispetto allo stesso periodo dell’anno scorso - del 27 per 
cento.

Manifesta  perplessità  sulla  possibilità  di  diminuire  le  attuali  tariffe  autostradali 
precisando che sono allo studio altre forme di agevolazione per gli utenti locali e per i 
clienti delle società di impianti di risalita. Aggiunge che in relazione alla questione di una 
possibile "vignette" posta dal Consiglio un paio di mesi fa le strutture societarie stanno 
valutando il  possibile  impatto  sull’utenza  del  costo  della  stessa  e  avendo incontri  con 
l'AISCAT, che è il soggetto di riferimento per un'operazione simile.

Per quanto riguarda l'uscita ad Aymavilles, rammenta che già oggi i possessori di 
Telepass fruiscono della gratuità della tratta e pertanto la società sta spingendo per l'utilizzo 
del Telepass in quanto precisa che altre soluzioni per il rimborso della tratta in questione 
sono tecnicamente difficilmente superabili.
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Il Consigliere CHATRIAN chiede quale sia indicativamente l’ordine di grandezza 
del piano manutenzione 2015 delle società RAV e SAV e quando  le strutture societarie 
potranno fornire i dati necessari per una possibile previsione di adozione di una "vignette" 
per le tratte autostradali regionali.

Il dott. FRACASSO risponde di non avere con sé i dati del piano manutenzione 
investimenti 2015 della società RAV e si impegna a fornirli.

In riferimento alle analisi relative alla "vignette", auspica che nell’arco di un mese 
si potranno avere a disposizione i primi dati utili.

Il  dott.  BALDUCCI  fornisce  i  dati  relativi  al  piano  lavori  e  investimenti 
manutenzioni per il 2015 della società SAV.

Per quanto riguarda la questione della "vignette", ribadisce che della questione è 
stata interessata l'AISCAT ma non si esprime sui tempi di risposta della stessa.

Il Presidente LA TORRE osserva che il dato emergente nella sentenza del TAR è 
che  si  registra  un  eccessivo  utilizzo  delle  società  infragruppo  per  i  lavori  autostradali 
ravvisando la necessità che la minoranza societaria regionale si adoperi affinché una parte 
di questi lavori sia gestita in termini di appalti in Valle d’Aosta a fini economici in veste di  
ritorni fiscali e di opportunità di lavoro per le imprese locali.

Il  dott.  BALDUCCI  conviene  con  quanto  espresso  dal  Presidente  La  Torre 
precisando che tale posizione è condivisa dagli amministratori di nomina regionale e dal 
Presidente Rollandin ed espone alcune considerazioni in relazione alle conclusioni della 
sentenza del TAR.

Precisa che per quanto riguarda i lavori sotto soglia - come il servizio di sgombero 
neve - questi sono quasi tutti affidati a imprese valdostane.

Il dott. FRACASSO rende noto che la società non ha società in house che svolgono 
lavori per cui per gli stessi - oltre una certa soglia - si procede con appalti ed aggiunge che 
per tutti i lavori sotto soglia, quelli a invito, vengono invitate imprese valdostane anche se 
chiaramente il meccanismo di aggiudicazione è quello del miglior offerente.

Il Consigliere GERANDIN chiede quale sia al momento attuale la percentuale di 
gestione diretta di lavoro da parte della società SAV e quanto è stato affidato nel pregresso.

Il  dott.  BALDUCCI risponde che attualmente  è  superiore all’83  per  cento,  con 
riferimento al quinquennio 1° gennaio 2014-31 dicembre 2018.
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Il Consigliere CHATRIAN domanda a quanto ammonti percentualmente la parte 
dei lavori offerte alle imprese valdostane.

I dott.  FRACASSO se BALDUCCI si riservano di fare avere i dati richiesti dal 
Consigliere Chatrian.

* * *
Alle ore 11.15 i dott. BALDUCCI e FRACASSO lasciano la sala della riunione. Alla stessa 
ora l'Assessore alle Attività produttive, energia e politiche del lavoro, DONZEL, e i dott. 
LUCAT e SORSOLONI, Dirigenti del medesimo assessorato, prendono parte alla riunione. 

* * *

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO CONCERNENTE: "ATTRIBUZIONE, 
PER L'ANNO 2016, AGLI ASSESSORATI DELLE RISORSE DEL FONDO PER IL 
CONTRASTO  ALLA  POVERTÀ  E  PER  IL  SOSTEGNO  ALL'ECONOMIA 
LOCALE,  DI  CUI  ALL'ART.  16  DELLA L.R.  19/2015  E  DELLE  ULTERIORI 
RISORSE  CHE  CONFLUIRANNO  NELLO  STESSO  FONDO  AI  SENSI 
DELL'ART. 7 DELLA L.R. 13/2014." - sede consultiva (parere):

 audizione dell'Assessore alle Attività produttive, energia e politiche del lavoro 
DONZEL

Il  Presidente  LA TORRE,  nel  porgere  il  benvenuto  all'Assessore  e  ai  dirigenti 
dell'assessorato,  invita  l'Assessore  a  fornire  i  dati  sulle  prime  analisi  sul  fondo  per  il 
contrasto alla povertà e per il sostegno all’economia locale. 

L'Assessore  alle  Attività  produttive,  energia  e  politiche  del  lavoro DONZEL fa 
notare che il lavoro sulle misure di inclusione mette in stretta sinergia e collaborazione due 
diverse realtà assessorili, ossia quella delle politiche del lavoro e quella dei servizi sociali. 
Precisa che i dati trasmessi dimostrano che la misura è molto significativa e consentono di 
capire quali sono i soggetti e le famiglie che accedono ad un primo stadio della domanda 
cui dovrà seguire un secondo livello costituto dalla stipulazione di un patto di inclusione. 
Osserva che rispetto ai 600 soggetti che hanno presentato domanda circa 500 avevano i 
requisiti per fare la domanda e che, in base alle risorse a disposizione, sono compatibili con 
il provvedimento l’accoglimento di poco più di 300 domande. 

Il dott. LUCAT precisa che le domande pervenute sono state 630, di cui 557 quelle 
che hanno superato il primo controllo sui requisiti e che di queste ne sono finanziabili 318 
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ed espone alcune riflessioni in merito.

Il  Presidente  LA  TORRE  chiede  se  sia  possibile  sapere  delle  318  domande 
finanziabili quanti siano riferibili a soggetti italiani e quanti a soggetti extracomunitari.

L'Assessore DONZEL risponde che la domanda troverà risposta nel momento in cui 
sarà stilata la graduatoria definitiva dagli uffici competenti e prevede che tra le fasce più 
deboli  saranno presenti  soggetti  stranieri,  ma anche famiglie  storicamente valdostane a 
dimostrazione dell'oggettiva difficoltà in cui versano anche tali famiglie.

Il Consigliere GERANDIN domanda a quanto ammonti la soglia attuale dell’ISEE 
per i 318 soggetti richiedenti e se sia intenzione degli uffici competenti di rispondere a tutti  
i soggetti che hanno presentato domanda o solo a quelli la cui domanda sia stata accolta. 

L'Assessore DONZEL esprime alcune riflessioni in ordine alle fasi connesse alla 
predisposizione  della  graduatoria  definitiva  sottolineando  che  l'esaurimento  del 
finanziamento  previsto  dovrà  comportare  una  valutazione  politica  volta  a  decidere  se 
completare le domande presenti nel primo bando con le risorse stanziate per il 2016 o 
predisporre  un  nuovo  bando.  Aggiunge  che  l'intenzione  è  quella  di  evitare  che  il 
meccanismo del reddito di inclusione diventi semplicemente l’erogazione di un contributo, 
bensì la possibilità di una ricollocazione lavorativa dei soggetti interessati.

Il dott. LUCAT risponde che i 318 soggetti richiedenti rientrano in una fascia ISEE 
al di sotto dei 3.000 euro e che sono in fase di predisposizione le lettere singole per tutte le 
domande pervenute escluse per carenza dei requisiti mentre si sta valutando, in un'ottica di 
compromesso  tra  le  ragioni  di  tutela  della  privacy  e  quelle  connesse  alla  trasparenza 
amministrativa, come comunicare l'accoglimento delle domande per i soggetti ammessi.

L'Assessore  DONZEL rammenta  che  i  singoli  potranno  presentare  domanda  di 
accesso agli atti al fine di verificare la loro posizione.

Il Consigliere GERANDIN apprezza quanto riferito dal dott. Lucat in relazione al 
tipo  di  informazione  che  verrà  fornita  ai  soggetti  richiedenti  e  conviene  con  quanto 
espresso dall'Assessore Donzel in merito alla necessità di una scelta politica nel caso in cui 
le risorse originariamente destinate a tale misura dovessero esaurirsi.

L'Assessore DONZEL assicura che l'idea del Governo regionale è stata da subito 
quella di verificare il funzionamento della misura in esame, anche con i dovuti correttivi, e 
di valutarne l'eventuale prosecuzione nelle forme più opportune.
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Il Consigliere COGNETTA chiede quale sia il numero dei disoccupati complessivo 
della Valle d’Aosta.

Il dott. LUCAT si impegna a fornire il dato testé richiesto dal Consigliere Cognetta.

Il Consigliere CHATRIAN reputa necessario avere come Commissione un quadro 
di  insieme  per  quanto  riguarda  le  "regole  del  gioco"  in  tema  di  ISEE  applicato  alle 
domande riguardanti la richiesta di concessione del "Bon de chauffage".

L'Assessore DONZEL rende noto che sono state realizzate delle simulazioni delle 
possibili situazioni economiche dei soggetti che hanno beneficiato l'anno scorso del "Bon 
de  chauffage"  che  non  potranno  però  avere  un'esatta  corrispondenza  in  ragione  delle 
differenti  tipologie di  elementi  presi  in considerazione dall'ISEE.  Aggiunge che è stato 
iniziato sul  tema un confronto con le  parti  sociali  e  che se non emergeranno richieste 
precise sarà l'assessorato a formulare delle valutazioni tecniche nell'ottica di rendere la 
platea  la  più  ampia  possibile  compatibilmente  con  un  non  abbassamento  dell’entità 
economica della misura che è già tirata.

Il Consigliere CHATRIAN esprime alcune considerazioni in merito a quanto testé 
espresso dall'Assessore Donzel.

Segue un breve dibattito sulle considerazioni avanzate dal Consigliere Chatrian.

* * *
Alle ore 11.55 l'Assessore alle Attività produttive, energia e politiche del lavoro, DONZEL, 
e i dott. LUCAT e SORSOLONI lasciano la sala della riunione. 

* * *

Il Presidente LA TORRE chiude la seduta alle ore 12.00.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Leonardo LA TORRE) (Giuseppe ISABELLON)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Paolo NORBIATO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 12/05/2016
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